



ますかがみ

学校だより 第12号
ひたちなか市立三反田小学校
令和6年12月24日発行
Tel 272-3443 児童数88名

学校だよりのタイトル〈校歌「磨く心のますかがみ」より〉(真澄の鏡～まことに澄んだ鏡の略)

今年も大変お世話になりました 新しい年が素晴らしい年になりますように

後期前半も本日最終日を迎え、明日から冬休みに入ります。
後期前半は、まさに「行事」の学期でした。教育課程に位置付けられた、三反田小まつり、校内持久走大会、芸術鑑賞会といった学校行事、遠足・宿泊学習などの学年行事、児童会行事、これらすべての行事を通して、子供たちはクラスの仲間や学校の仲間と心をつなげて、目標を達成することのすばらしさを体験したことと思います。友達に支えられたり、友達を支えたり、気持ちがつながっていく経験もしたと思います。その行事の成功に向けて取り組む過程がまさに「学び」であり、そこに行事の価値があります。行事を通して子供たちが成長した姿をみるにつけ、「学校行事」は平素の「授業」で培う確かな学力であるとともに、学校教育活動の両輪として大切な役割を果たしていることをあらためて実感しています。



さて、今年も保護者の皆様には登下校時の見守りはじめ、学校・学年行事のご支援、PTA活動等、各種教育活動へのご理解、ご支援をいただきました。お世話になりました。三反田地区の各団体の皆様にも、様々な行事を通して、また日々の生活の中で子供たちの育ちを見守っていただき誠にありがとうございました。おかげ様で、今年も無事に終えることができます。心より感謝申し上げます。

年末年始には、日本ならではの様々な行事があります。例えば、年末には大掃除や餅つき、年始には初詣や書き初めなどです。しめ縄飾りやおせち料理、お年玉などの風習もお正月ならではのものです。できれば子供たちには一つ一つの行事がもつ意味を知った上で、年末年始を楽しんでほしいと思っております。

子供たち、保護者の皆様、地域の皆様、そろって元気で新しい年を迎えられますように、そして新しい年が皆さんにとって素晴らしい年になりますようにお祈りいたします。

1月の予定

1日(水)元旦

2日(木)～3日(金)年始休業日

6日(月)後期後半始業 安全指導 一斉下校
校外指導委員(PTA)安全パトロール
11:30～

サイエンスサポーター授業(6年)

7日(火)身体計測(全学年)

スクールカウンセラー来校(午後)

8日(水)書き初め会(1・2・5・6年)

9日(木)書き初め会(3・4年)

サイエンスサポーター授業(6年)

10日(金)サイエンスサポーター授業(5年)

13日(月)成人の日

14日(火)サイエンスサポーター(5年・6年)

15日(水)安全指導 琴体験(5年)

16日(木)学力診断のためのテスト(4～6年)

◆国語・理科 委員会活動(4～6年)

17日(金)学力診断のためのテスト(4～6年)

◆算数・社会



20日(月)通学班別挨拶運動(～31日)

サイエンスサポーター授業(5年)

書き初め展15:00～16:30(～24日)

21日(火)サイエンスサポーター授業(6年)
未来塾

23日(木)三反田おはなしの会8:10～8:25

新入児保護者説明会13:30～

保幼小交流会(新1年生と現1年生)

28日(火)サイエンスサポーター授業(5年)

30日(木)三反田おはなしの会8:10～8:25

避難訓練〔不審者〕10:05～

クラブ活動(4～6年)

31日(金)昔遊び体験(1・2年)10:25～



〔2月の行事(予定)〕

4日(火)スクールカウンセラー来校(午前)

6日(木)クラブ活動(4～6年)

13日(木)委員会活動(4～6年)

20日(木)クラブ活動(4～6年)

21日(金)第4回学校運営協議会・評価委員会

25日(火)スクールカウンセラー来校(午後)

27日(木)学習参観 懇談会

第3回学校保健安全委員会

人権教室

12月6日(金)に3年生が、ひたちなか市人権擁護委員の荒木先生をお迎えして「いじめをなくそう」人権教室を実施しました。

アニメDVD「プレゼント」を視聴し、その感想をもとに皆で話し合いをしました。

(以下は、児童の感想です)

- ・相手が嫌がることをしない。いやがることをしてしまったらすぐに謝り、仲直りしたい。
- ・いじめを見て黙って見ている人も、いじめている人と同じ。
- ・いじめを見たら、すぐに家の人や先生に伝えたい。
- ・いじめをいじめで返してはいけない。等



「いじめ」という行為を例に、登場人物それぞれの気持ちを考えることを通して、他者への思いやりやいたわりの心をもって行動することの大切さについて学びました。

豊かな心を育む「読み聞かせ」と、児童図書委員の取組み

12月も、5日(木)と19日(木)に、三反田おはなしの会の皆様方による読み聞かせがありました。子供たちは、季節の雰囲気を感じさせてくれる心温まるお話の世界に引き込まれました。

12月2日(月)～

12月20日(金)は、読書強調週間でした。児童図書委員による「本をたくさん読もう」の呼びかけと、図書室で本を借りること

にスタンプが押され、ポイントがたまると図書委員手作りのしおりをプレゼントする取組みです。活字離れが叫ばれて久しい中、学校では、子供たちが本に親しみ、豊かな心を育てていくための取組みを大切にしています。ご家庭でも、ぜひ、お子様と本を手に取り、読書に親しむ機会をつくっていただければと思います。



フナの放流体験 大きく育て!!

12月12日(木)、冬晴れの下、5年生の子供たちがフナの放流を行いました。場所は、学校から南へ徒歩15分のところにある那珂川です。

はじめに、那珂川第一漁業協同組合や茨城県内水面漁業協同組合連合会の方から、近年におけるサケの遡上の状況や地球温暖化等環境問題について説明をいただきました。今年的那珂川におけるサケの捕獲数は6尾ほどで、数年前と比べ激減したそうです。地球温暖化による影響が、私たちの身近なところにも現れていることを実感しました。

説明を受けたあと、(サケの代わりに)フナを放流しました。10～15センチメートルほどに成長した元気いっぱいのフナを一人20匹ほどバケツに分けていただき、子供たち一人一人が自らの手で那珂川に放しました。幾度もバケツに分けていただいて思う存分放流することができ、すてきな体験活動となりました。

市水産課の方や、那珂川堤防工事を行っている事業者の方にも大変お世話になりました。ありがとうございました。



ほしいも作り

12月16日(月)に、3年生が総合的な学習の時間で「ほしいも作り」を行いました。

サツマイモ栽培時からご協力いただいている西野様ご夫妻にご指導いただき、意欲的に活動しました。

竹べらで、熱々のサツマイモの皮をむき、専用の道具でスライスして、干し網の上に並べました。

次の日から、子供たちは、並べたサツマイモを朝のうちにベランダに出して干し、下校時には室内に取りこみました。一週間ほどでほしいもができあがり、皆でおいしくいただきました。



冬季休業中の連絡先

三反田小学校 029-272-3443

ひたちなか市役所 029-273-0111

(※12月27日～1月5日は学校閉庁日となりますので市役所にご連絡ください)

